

## Se ha derrumbado la resistencia soviética en la región de Rostof

### Las tropas alemanas llegan a las fortificaciones de la ciudad

## El curso inferior del Don ha sido rebasado en un amplio frente

Gran Cuartel General del Führer, 22.—Se ha derrumbado la resistencia sistemática del enemigo en la región de Rostof. Las tropas alemanas y sus aliados han llegado ante las posiciones de la cabeza de puente fortificada, que forma un semicírculo en torno a la ciudad.

El curso inferior del Don ha sido rebasado en un extenso frente al Este del Donetz. Las formaciones italianas han conseguido apoderarse de importantes regiones carboníferas de Krassini y Lutch, en el curso de la persecución del enemigo en la curva del Donetz, el 19 de julio.

En el recodo del Don, el enemigo, debilitado, no opuso más que una resistencia insignificante. Al Norte y Noroeste de Voronej han sido rechazados, en duros combates, los ataques del adversario. Veinticinco carros blindados soviéticos han sido destruidos.

Ha terminado, en el sector central, la operación de aniquila-

miento de una nueva serie de grupos enemigos cercados en las retaguardias.

Al Sur del Lago Ilmen, frente a la cabeza de puente de Volchov, varios ataques enemigos han fracasado, infligiéndose al adversario considerables pérdidas. Los defensores de esta cabeza de puente han destruido 31 carros blindados, en su mayoría en lucha cuerpo a cuerpo.

En el Norte, las baterías adversarias emplazadas en la Península de Pescadores, han constituido el objetivo de los eficaces ataques de la aviación soviética.

Desde el 8 al 20 de julio, la aviación soviética ha perdido 829 aparatos. Durante este mismo período la aviación alemana perdió, en el frente oriental, 70 aparatos.

Después de los intentos que sin éxito han sido realizados por los bombarderos británicos sobre territorio alemán, el enemigo arrojó anoche considerable cantidad de bombas, especialmente sobre la ciudad de Duisburgo y

sus alrededores. La población civil ha sufrido pérdidas. Seis de los bombarderos atacantes fueron derribados.

En el curso del encuentro naval desarrollado en el Canal de la Mancha, nuestras fuerzas ligeras han incendiado a cañonazos seis lanchas rápidas lanzatorpedos. Un cañonero rápido inglés fué atacado y hundido por un caza alemán. La bandera de este barco ha sido capturada, y varios tripulantes hechos prisioneros.

La formación de escolta de un convoy, mandada por el capitán de corbeta Wunderlich, ha regresado sin pérdidas a su puerto

## Referencia de lo tratado en el último Consejo de Ministros

### Establecimiento de tribunales de honor (para Cuerpo de funcionarios de la Administración Local)

Madrid, 22.—En la Vicesecretaría de Educación Popular se ha facilitado la siguiente referencia de la reunión del Consejo de Ministros celebrado en la tarde de hoy, bajo la presidencia del Jefe del Estado.

Fueron aprobadas las siguientes disposiciones:

Presidencia.—Ley por la que se autoriza al servicio de colonias penitenciarias militarizadas para adquirir por gestión directa los inmuebles que juzgue necesarios al servicio.

Decreto por el que se constituye un Cuerpo a extinguir con los taquígrafos y mecanógrafos ingresados por oposición en la Dirección General de Marruecos y Colonias.

Decreto por el que se dispone la forma de hacerse efectivas las sanciones propuestas por diversos organismos dependientes de la Presidencia del Gobierno.

Decreto por el que se pasa a la delegación del Gobierno para la ordenación de los transportes todo lo relativo a planes de fabricación de neumáticos recauchuta-

## Declaraciones del teniente coronel Hikozone Yokoyama

### «El Japón no ha movilitado aun completamente sus efectivos militares»

#### La poca confianza que existe entre los anglosajones impide la creación de un segundo frente en Europa

Shanghai, 22.—El teniente coronel Hikozone Yokoyama, portavoz del ejército japonés, ha declarado hoy en la conferencia de Prensa que a pesar de las victorias sorprendentes obtenidas en los primeros meses de guerra en el Asia oriental, el Japón no ha movilitado aun completamente sus efectivos militares.

«En el curso de los cinco años de conflicto chino, Tokio observó una política encaminada a des-

tingir las hostilidades y limitarlas a un territorio lo más reducido posible. El Japón prefirió no poner en línea todo su poderoso ejército, con la esperanza de que el conflicto pudiera llegar a una fase resolutive con el hundimiento de la política antinipona de Chang-Kai-Chek.

Los éxitos alcanzados por las fuerzas japonesas en el Asia oriental, es seguro que hayan causado cierta sorpresa, pero no somos en vano japoneses. No se ha llegado aun a esa fase en la estructura interior que permita al Japón movilitar toda la potencia que dispone. Así, el petróleo extraído de los pozos de las regiones ocupadas es diez veces superior, en cantidad, a las primitivas estimaciones niponas.

Refiriéndose después a la posibilidad de crear un segundo frente en Europa, el portavoz declaró que la poca confianza que reina en los medios anglosajones y sus aliados, manifestada en los frentes de Egipto y la URSS, es un factor de orden militar que impediría la apertura de un segundo frente. «En todos los ejércitos —prosiguió— debe reinar un sentimiento entre los soldados de que pueden y deben ganar; pero a causa de las circunstancias actuales las fuerzas aliadas carecen de la certidumbre de la victoria. Semejante estado de espíritu se ha manifestado en Egipto y en el frente soviético. Del mismo modo, la moción de desconfianza presentada recientemente en la Cámara británica de los Comunes, es una prueba más de que la desconfianza se extiende ya a los medios gubernamentales».—Efe.

deroga el de 9 de noviembre de 1922, obligando a presentar determinados documentos a ciertas instituciones de beneficencia particular.

Decreto por el que se modifica el ar-

(Para a la segunda página).

## La enorme importancia de la acción submarina alemana

Berlín, 22.—La Prensa berlinesa comenta el comunicado especial publicado por el Alto Mando alemán sobre el hundimiento de 104.000 toneladas, en los cuatro últimos días. Ponen relieve los diarios que los barcos enemigos navegaban en condiciones de gran éxito. Los submarinos alemanes se exhiben una vez más sobre un vasto espacio. Comenta el «Voelker Beobachter» las grandes preocupaciones que deben pesar sobre Lytton, ministro británico de Producción, con semejantes noticias.

El mismo diario dice que la Prensa anglo-norteamericana se muestra consciente de las perspectivas poco halagüeñas de un segundo frente.

Se entrega a conocer las consideraciones teóricas sobre los aspectos prácticos para establecerlo, y al mismo tiempo se preguntan si vale la pena de intentar un desembarco en Europa. Y de este estado de cosas, el diario berlinés refiere esperanzas poco halagüeñas para los aliados. El «Duestche Allgemeine Zeitung» destaca el hecho de que el material de guerra que transportaban los barcos atacados estaba destinado a África y deduce que ese material de guerra destinado a ayudar a los británicos en el Egipto, ha corrido la misma suerte que el que iba destinado, a través del Océano Glacial Ártico, a los bolcheviques.—Efe.

## Todo el frente sur alemán en avance hacia Rostof

### Vorochilof asume el mando de las fuerzas soviéticas que defenderán el Cáucaso

### LA NUEVA LINEA DE DEFENSA BOLCHEVIQUE SERÁ ORGANIZADA ENTRE STALINGRADO Y ASTRAKAN

Estocolmo, 22.—Anuncia radio Moscú que el mando de las Fuerzas soviéticas para la defensa del Cáucaso, ha sido confiado a Vorochilof. La nueva línea defensiva será organizada apresuradamente, entre Stalingrado y Astrakan.—Efe.

Berlín, 22.—Las unidades alemanas del sector de Taganrog se han lanzado al ataque. Todo el frente sur se encuentra, por tanto, en avance concéntrico sobre Rostof, a pesar de los numerosos campos de minas. La aviación apoya las operaciones terrestres contra los centros enemigos de resistencia, y contra las columnas soviéticas aglomeradas en determinados puntos. Siguen los bombardeos contra las instalaciones ferroviarias y salidas de Rostof, por la parte sur.

Al NO. de Orel, una división alemana ha cercado a un grupo de unidades soviéticas y en las operaciones de limpieza conquistó al asalto 105 posiciones. Los restos de dos brigadas de infantería roja y parte de otra división, fueron diezmadas. Se destruyeron además nueve carros. El adversario abandonó más de 1.000 muertos y 860 prisioneros, entre los cuales figuran 50 oficiales. Ciento veintidós ametralladoras, 33 morteros y grandes cantidades de municiones fueron capturadas.

En el sector central, las fuerzas alemanas han conquistado un considerable extensión de territorio. Fueron ocupados cincuenta reducidos.

La aviación ha proseguido sus ataques en esta zona y ha destruido muchos trenes. Ochenta y siete vagones cargados de municiones fueron destruidos. Resultaron incendiados varios depósitos de gasolina, que desahucios propagaron el siniestro a las casas de localidades vecinas.

En el sector norte fueron rechazados los ataques soviéticos. Veintidós carros de asalto que-

daron definitivamente fuera de combate y otros diez gravemente averiados. Treinta y cinco camiones que transportaban fuerzas y material, resultaron incendiados por las bombas alemanas. Veintidós aviones bolcheviques fueron derribados en combates, en el sector norte, sin que los cazas del Reich experimentasen bajas.—Efe.

Berlín, 22.—Poderosas formaciones de la aviación alemana atacaron en la última jornada a las tropas soviéticas y columnas de camiones en marcha, en la región de Rostof. La operación se desarrolló con eficacia en oleadas sucesivas y se han conseguido grandes efectos destructivos. Las bolsas formadas cerca de la ciudad, a consecuencia de la sistemática destrucción de las vías de comunicación, han sido bombardeadas desde escasa altura por los bombarderos y los «Stukas» alemanes. Las pérdidas causadas a los bolcheviques son muy graves. Los repetidos ataques de la «Lutwaffe» se han dirigido especialmente contra las líneas ferroviarias que arrancan de Rostof en dirección sur, y han provocado grandes destrucciones en las vías e instalaciones de esta red. También la línea férrea, que en el sector central del frente Este parte de Moscú en dirección al suroeste, ha sido objeto de los ataques alemanes. Los convoyes bolcheviques detenidos en las vías por las destrucciones causadas a ésta, han sido bombardeados con éxito. Tres de estos convoyes han quedado destruidos.

Otras formaciones de bombarderos se han lanzado al ataque de las posiciones soviéticas del sector central del frente, y han hostilizado incesantemente a las tropas en movimiento, a retaguardia del frente.

Según las informaciones provisionales recibidas, diecinueve aviones bolcheviques han sido derribados en combates aéreos.—Efe.

Londres, 22.—El ataque de las tropas alemanas de von Bock contra Rostof, con ayuda de unidades de refresco, crece en intensidad. También se ejerce fuerte presión sobre Stalingrado y se recuerda en la URSS que, por segunda vez desde 1919, Stalin se ve obligado a tomar medidas para proceder a la defensa de la ciudad que lleva su nombre.—Efe.

## El almirante Leahy, jefe del Estado Mayor de Roosevelt

Washington, 22.—El almirante Leahy, hasta hace poco embajador de los Estados Unidos en Francia, ha sido nombrado jefe del Estado Mayor del presidente Roosevelt.

Leahy es uno de los jefes de mayor prestigio en la Marina norteamericana. Cuenta 62 años de edad.—Efe.

Washington, 22.—Al anunciar el nuevo puesto que le ha sido encomendado al almirante Leahy, el presidente Roosevelt precisó claramente que él continúa siendo el jefe supremo de las fuerzas armadas norteamericanas. No existe ningún indicio que permita pensar que Roosevelt se disponga a delegar en el almirante parte —ni siquiera en el menor grado— de la autoridad que le ha sido conferida por la Constitución. De esta manera, los rumores que han circulado, según los cuales Leahy sería nombrado jefe del Ejército y de la Marina estadounidense, han quedado reducidos a nada. En los círculos periodísticos se pone de relieve que como ya explicó Roosevelt, la labor consistirá esencialmente en estudiar los informes militares, resumirlos y comentarlos, para ser entregados después al presidente. Aunque estas funciones puedan parecer

## Carta del Caudillo al rector de la Universidad pontificia de Comillas

### Han comenzado los actos del cincuentenario de la Universidad

Comillas, 22.—Su Excelencia el Jefe del Estado ha dirigido al rector de esta Universidad pontificia, la siguiente carta:

Reverendo P. Joaquín Salaverry de la Torre S. J., rector de la Universidad pontificia de Comillas.

Distinguido P. Rector: Me es muy grato enviar a todos ustedes mi sincera felicitación por las bodas de oro de esa pontificia universidad de Comillas. Bien sé que en ella tiene la Patria un gran centro de ciencias que sirve, no sólo para irradiar la cultura dentro de España, sino para esparcirla también por las veinte naciones hermanas de América.

El que acudan a la Universidad alumnos de la América española facilita esta obra de hispanidad que tan felizmente vienen ustedes realizando. Los frutos cosechados en sus cincuenta primeros años y el sacrificio de sus sesenta mártires en nuestra Cruzada, son el mejor augurio para el porvenir.

Desearoles una nueva era de prosperidad y de grandeza, que responda a lo que España ambiciona en estos momentos, aprovecho esta ocasión para expresarles mi más distinguida consideración, saludándoles muy atentamente.—

de segundo orden a primera vista, en los medios militares se estima que la influencia de Leahy en la dirección de la guerra será considerable. Además, Roosevelt se verá algo aliviado de la ingente labor que pesa sobre sus hombros.—Efe.

F. Franco.—Palacio de El Pardo, 10 de julio de 1942.

Comillas, 22.—Han comenzado esta mañana los actos del cincuentenario de la fundación de la Universidad pontificia, en acción de gracias, oficiada por el Nuncio de Su Santidad, monseñor Cioognani. La iglesia del seminario lucía espléndida iluminación y en el coro se colocó la «Schola Cantorum».

Poco antes de las once llegó el Nuncio, que fué recibido por los obispos de Calahorra, de Victoria y auxiliar de Toledo.

El nuncio entró en el templo revestido con la capa magna a los acordes del órgano, precedido de los ayudantes y seguido de los obispos, del gran canciller de la Universidad, rector de la misma; gobernadores civiles y jefes provinciales del Movimiento de Santander y Barcelona, alcalde y párroco de Comillas y los familiares de los marqueses de este título.

Al lado del Evangelio había instalado un trono para monseñor Cioognani. Junto a él se situaron los diáconos de la Misa, vicerrector de la Universidad de Salamanca y canónigo de la catedral de Barcelona, y diáconos de honor. Junto al trono de monseñor Cioognani se situaron el maestro de ceremonias y los acólitos. Frente al trono, al lado de la Epístola, los obispos de Calahorra, Vitoria, Segovia y el auxi-

liar de Toledo. En el centro de la iglesia presidía el acto el gobernador civil y jefe provincial del Movimiento, que tenía a su lado al alcalde y al párroco de Comillas. En sitios de honor tomaron asiento los condes de Ruiseñada, representantes oficiales de los marqueses de Comillas, la marquesa viuda de Casill do Riu; familia del conde de Güell, marqués de Monteflorido y los familiares del fundador de la Universidad.

El obispo de Calahorra pronunció la oración sagrada, refiriéndose a los recuerdos de hombres y de cosas de pasajes bíblicos, de días luminosos y de pena, de fallacimientos y separaciones, y, en fin, de todas las particularidades de la vida pasada en estos últimos cincuenta años. «Son estos recuerdos —dijo— los que nos han traído aquí, desde los puntos más apartados de España, para virarlos de nuevo en estos pocos días que hemos de estar juntos. Y hemos venido también, principalmente, para dar gracias a Dios por tantos beneficios como hemos recibido, sobre todo por el beneficio de nuestra vocación sacerdotal. Se refirió después a la fundación de la Universidad, que ha logrado en estos cincuenta años llegar a una perfección reconocida por la Santa Sede.

Terminada la oración sagrada, continuó la celebración del Santo Oficio, al final del cual, el Nuncio de Su Santidad, dió la bendición papal a todos los asistentes.—Cifra.

